

## 複数指導による安心感

事務長 小山内 智

保護者の皆様におかれましては日頃から本校の教育活動に対しまして温かい御理解と御支援をいただき、誠にありがとうございます。

保護者の皆様は既にお気付きのことと存じますが、本校のような特別支援学校では他の普通校とは異なり、複数教員による指導が行われています。このような指導体制で教員のそれぞれの専門性を生かし、生徒一人一人のニーズに合わせたきめ細やかな指導がなされています。私は前任校まで20年以上普通高校に在籍し、教員の様々な指導場面を見る機会がありましたが、普通校はどうしても個の教員による指導の場面が多くあり、本校のような複数教員での指導の場面というのが少ない状況でした。教員は指導のプロですので、全ての教員が生徒への指導に全力を傾けていますが、本校のような特別支援学校での複数教員がチームを組む指導では、授業や指導の質を高め、生徒の成長をより効果的に支援することができ、生徒や保護者の安心感につながっていると、札幌高等養護学校に来てまだ3ヶ月ですが感じています。

保護者の皆様におかれましては、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

北海道札幌高等養護学校だより

かがや

輝 き

令和7年7月25日発行

第2号 総務部

## 学校運営協議会について

副校長 森下 こずえ

第1回の学校運営協議会を5月20日（火）に開催しました。人事異動に伴い、今年度5名の委員交代となりましたので、まずは自己紹介でお互いを知るところから始めました。

続いて奥田校長から、グランドデザインを基に今年度の学校経営方針について説明を行いました。本校は働く力を身に付け社会自立を目指しているが、特に「人と関わる力」の育成に注力していること、社会では集団の価値観を理解した上での言動が求められるため、集団での学びを重視していること、また、個と集団双方の幸福を追求する「ウェルビーイング」という文言を取り入れたことについて説明し、委員の方々の承認を得ました。

その後、学校及び寄宿舎の見学を行い、寮務主任の福士教諭から、寄宿舎におけるスマートフォンの使用について説明を行いました。

委員の方々からは、生徒たちの「感じの良さ」や「元気の良さ」について、毎年感心しているという声が多数挙がりました。入学したばかりの1年生が初対面の人にも笑顔で接する姿や、作業学習への取組に感銘を受けたというエピソードも紹介されました。

また、寄宿舎でのスマートフォンの使用については、新しい試みに挑戦した学校の姿勢を高く評価していただきました。「リスクを恐れず、問題が起きた際にどう解決するかを学ぶ機会が重要である」という意見も出され、大変勇気付けられました。

委員の皆様から、継続的に学校に協力したいとのお言葉を頂き、学校と地域が連携して生徒の成長を支えていくことの大切さを改めて実感することができました。未来の社会を作っていく子供たちに対し、どのような教育活動が必要なのか、今後も学校運営協議会での熟議を重ねていけたらと考えています。

## ガイコクジン、トキドキニホンジン

3学年主任 本川 匡浩

今年度の見学旅行は、円安が続いていることや大阪万博の開催により、未曾有の混雑が予想され、いろいろな方面から心配のお言葉が・・・不安でしたが怖がっていても仕方がないので、「いざ鎌倉」の気分で関西へと総勢 48 名で乗り込みました。初日は奈良東大寺。バスからの眺めは鹿、しか、ヒト、外国人、時々日本人といった状況。生徒が鹿を見て逆方向に走り出すハプニングもありましたが、予定どおり壮大な盧舎那仏を見ることができました。次の日はインバウンドの象徴、清水寺。暑い！最高気温 29℃。満員電車と錯覚しそうな清水寺までの坂道。噂どおりの混み具合でした。しかし、無事に全体写真も撮り、担任の先生方は有名な清水の舞台をバックにホームルームごとの写真を撮ろうと、観光客に遠慮したり、遠慮しなかったり、強引に割って入ったり、戦っておりました。大阪の自主研修は万博で人が分散されたのか、トラブルもなく計画どおり進み、生徒たちは満足した表情で帰ってきました。

保護者の皆様、準備等の御協力、本当にありがとうございました。



## 陸上競技会を終えて

陸上競技会担当 尾々野 太誠



後に各学年の代表が2チームに分かれて学年対抗リレーです。心も体も熱く、自己の記録更新や仲間と競い合い、高め合うためにそれぞれが挑戦し、表彰式ではお互いを称え合う姿がありました。特に、学年対抗リレーでは、生徒が学年の選手に向けてたくさんの声援を送り、選手たちは声援に応え最後まで全力で走りきるなど、各学年の一体感が感じられました。

当日の応援、そして御家庭での温かいサポート、本当にありがとうございました。

行事を通して見せてくれた生徒たちの前向きな姿勢や挑戦する気持ちを、今後の学校生活や学習、生活面にもつなげていけるよう、これからも丁寧に支援していきます。

6月6日(金)に第5回陸上競技会を本校のグラウンドで開催しました。今年は、暑くも寒くもなく身体を動かすには絶好的の気温で、最高の環境となりました。

競技は、昨年度と同じように100メートル走、走り幅跳び、ハンドボール投げ、そして最

## 2学期の行事予定

- |          |   |
|----------|---|
| 8／26(火)  | 第2学期始業式   |
| 29(金)    | 進路懇談会（1・3年）   |
| 9／8(月)   | 現場実習①（1年）～11(木)<br>終日作業（2年）～12(金)<br>現場実習（3年）～10/3(金) |
| 26(金)    | 農業科秋の販売会（1・2年）  |
| 10／6(月)  | 現場実習②（1年）～9(木)  |
| 14(火)    | 後期現場実習（2年）～24(金)                                      |
| 17(金)    | 3学年懇談・進路懇談会・PTA学年企画                                   |
| 31(金)    | 1学年懇談・進路懇談会・PTA学年企画                                   |
| 11／14(金) | 2学年懇談・進路懇談会・PTA学年企画                                   |
| 28(金)    | 学校祭前日祭  |
| 29(土)    | 学校祭本祭   |
| 12／10(水) | 卒業生講話（2年）   |
| 23(火)    | 大掃除・第2学期終業式<br>※第3学期始業式1/15(木)                        |